

Autres publications et travaux - CRIISEA

2017

Labrousse A. « Learning from Randomized Controlled Experiments. The Narrative of Scientificity, Practical Complications, Historical Experience », in Books and Ideas, <http://www.booksandideas.net/Learning-from-Randomized-Controlled-Experiments.html>

Labrousse A. « Les monnaies locales à la croisée de l'ethnographie et de l'institutionnalisme historique, Compte-rendu de Hadrien Saiag (2016), Monnaies locales et économie populaire en Argentine », in Revue de la régulation, n°20, 16 p. <https://regulation.revues.org/12289>.

Lenovsky N. « Popular banks in Bulgaria in the Interwar period (1918-1939): proliferation and role for economic and social advance », avec T. Marinova, in LEO Document de Recherche No 2/2017.

Lenovsky N. « Agricultural Cooperative Banks in Bulgaria from the Ottoman period to the First World War: History and development of one social institution », avec T. Marinova, in LEO Document de Recherche No 1/2017.

Lenovsky N. « The Soviets monetary experience (1917 – 1924) through the perspective of the discussion on unity and diversity of money », in MPRA Paper No. 79864.

Lenovsky N. « Geopolitics of Monetary Regime. Expanding the longevity of Currency Board in Djibouti », avec M. Aman, in MPRA Paper No. 80089.

Lenovsky N., Penchev P. « Between Carl Menger and Peter Struve: On Russian Liberal Economics », avec P. Penchev, in History of Economic Ideas, 25 (3): 11-40, Fabrizio Serra editore, Pisa-Roma.

2016

Kakavand B. « Motivated for Bad: Preserving Resources Through Workplace Corruption », avec Prof. Jean-Pierre Neveu, in *31^{ème} CONGRES SIOP, California, United States*.

Kakavand B. « Bribery and Property Deviance as a Form of Workplace Corruption to Preserve Personal Resources ».

Lege Ph. « Compte-rendu de lecture de l'ouvrage de Jean Solchany: "Wilhelm Röpke, l'autre Hayek: Aux origines du néolibéralisme" », in *Le Mouvement Social, Revue d'histoire sociale*.

Lege Ph. « Évasion, inégalités, écologie : les trois défis de la fiscalité », in *Le Monde, 11 novembre 2016*.

Morgand A. « Le désordre numérique : un instrument d'opacité délibérée », in *Désordres numériques : Incertitudes et opportunités, Revue de Management des Technologies Organisationnelles*, N°7, Presses des Mines.

Ndao S. « Monetary integration and income convergence in Africa », in *MRC Working papers, No 7/2016*

Ndao S., Nenovsky N. « Mécanismes d'ajustements automatiques et sources de création monétaire en zone CFA : autonomie versus dépendance », in *Atelier Gouvernance, Institutions et Instabilité financière, CRIISEA, 19 Janvier 2016.*

2015

Kakavand B. « Human Resource Management and Organizational Misconduct: The Case of Employee Corruption », in *26ème CONGRES AGRH, Montpellier.*

Labrousse A. « Order is An Exception, Not the Rule. Interview with Wolfgang Streeck », avec Streeck W., in *Revue de la régulation/ Regulation Review*, <https://regulation.revues.org/11925>.

Lege Ph. « Aujourd'hui, le seul moteur de la croissance c'est justement la dépense publique », in *20 Minutes, 16 janvier 2015.*

Lege Ph. « Encore un effort M. Draghi, la Grèce doit pouvoir rester dans la zone euro », avec Benjamin Coriat, in *Libération, 27 janvier 2015.*

Lege Ph. « Le niveau des salaires n'est pas un frein à l'emploi en France », in *JDS Experts, 29 janvier 2015, URL :* <http://jdsexperts.com/85-philippe-lege-niveau-salaires-france>.

Lege Ph. « Avec l'austérité budgétaire et salariale, on va droit dans le mur », in *Le Courrier Picard, 31 janvier 2015.*

Lege Ph. « L'égalité est souhaitable, y compris pour des raisons d'efficacité économique », in *Regards, 11 février 2015.*

Lege Ph. « As Germany squeezes Greece, where does France stand? », in *France 24, 20 février 2015.*

Lege Ph. « Scandales fiscaux : l'Europe a-t-elle les moyens de lutter? », avec Pascal Saint Amans (dir. du centre de politique et d'administration fiscale de l'OCDE), Philippe Lamberts (eurodéputé belge) et Charles Goerens (eurodéputé luxembourgeois), in *RFI émission "Carrefour de l'Europe", 29 mars 2015.*

Lege Ph. « Ne laissons pas l'Europe écrire sa tragédie grecque », in *note des Economistes Atterrés, 29 avril 2015.*

Lege Ph. « Grèce : l'enjeu n'est pas financier mais politique », in *L'Obs, 1er juillet 2015.*

Lege Ph. « Baisse de l'impôt sur le revenu en 2016 : les mauvais calculs de François Hollande », in *L'Express*, 4 septembre 2015.

Lege Ph. « Budget 2016 : les dix méprises libérales du gouvernement », avec C. Ramaux, H. Sterdyniak et S. Villemot, in *note des Economistes Atterrés*, novembre 2015.

Lege Ph. « De la politique monétaire en Amérique », in *Blog Mediapart*, 8 décembre 2015. URL: <https://blogs.mediapart.fr/philippe-lege/blog/081215/de-la-politique-monetaire-en-amerique-0>.

Morgand A. « Mise en lumière du processus de transformation de l'action collective par les pratiques et l'appropriation. Cas de réseaux sociaux universitaires orientés vers l'insertion professionnelle des diplômés », in *COOPÉRATION(S) ET RÉSEAU(X)*, Congrès IAE France 2015, IGR-IAE (Rennes : 10-12 juin 2015) Prix du meilleur papier.

Ndao S., Nenovsky N. « Une étude empirique de la convergence macroéconomique dans les pays de la Communauté Financière Africaine » », in *Journées d'études du CRIISEA*, 24- 25 septembre 2015

Nenovsky N. « Sovereign debt during the crisis: Comparative analysis between Eastern and Southern European countries », avec T. Marinova, in *East-West Journal of Economics and Business*, 18(2): 63-81.

Nenovsky N. « New facts on the life of Professor Simeon Demostenov (1886-1966) », in *MPRA Paper No. 62039 (in Bulgarian)* .

Nenovsky N. « Sovereign debt during the crisis: Comparative analysis between Eastern and Southern European countries », avec T. Marinova, in *East-West Journal of Economics and Business*, 18(2): 63-81.

« Inconvertibility », in *Rochon, L.P., Rossi, S. eds, The Encyclopedia of Central Banking*, 247-248, Cheltenham: Edward Elgar.

Nenovsky N., Penchev P. « On the Russo-Austrian School of Economics, Relexions on S. Demostenov (1886-1966) and H. Dolinski (1890 - 1968) contributions », in *High School of Economics Annual Economic Conference, Moscow*, 5-9 April 2015.

Riché C.” « Je jette un œuf, nous jetons un bœuf ! Le rôle de la dimension interpersonnelle dans le gaspillage alimentaire familial », avec Clauzel A., Guichard N., Loisel JP. In *14èmes Journées Normandes de Recherche sur la Consommation*, 27-28 novembre 2015.

Tabet S. « L'innovation des entreprises picardes : quelle est l'influence des ressources des entreprises et de leur environnement régional », avec A.Bourdon, M.David et J.Dekneudt, in *INSEE Picardie Analyses*, n°20, décembre

Tabet S. « La coopération soutient l'innovation dans l'industrie de la chimie », avec A.Bourdon et J.Dekneudt, in *INSEE Picardie Analyses*, n°17, octobre.

Tabet S. « « L'industrie de la chimie, un secteur historique », avec A.Bourdon et J.Dekneudt, in *INSEE Picardie Flash*, n°8, octobre.

Tabet S. « Renouveler les systèmes productifs par la recherche&développement et l'innovation », avec A.Sorin, in *Repères pour la nouvelle région*, n°7, novembre, Région Hauts-de-France

2014

Casadella V., Tahi S. « Système National d'Innovation, Capacités d'apprentissage et Développement », avec Boutillier et al., in *Principes d'Economie de l'Innovation*, Peterlang.

Légé Ph. « Après le ras-le-bol fiscal, le Noël fiscal? », France Culture, émission "Du grain à moudre", avril 2014.

Labrousse A, « Comment l'économie politique peut s'inspirer de la sociologie et renouer ainsi avec des traditions délaissées, mais fécondes », in *Revue Française de Socio-Économie* 1/ 2014 (n° 13), Débats et controverses, p. 225-240.

Labrousse A, « "Autour d'un livre : Morten Jerven, Poor Numbers. How We Are Misled by African Development Statistics and What to Do about It - Le point de vue d'Agnès Labrousse », in *Politique africaine* 1/ 2014 (N° 133), p. 182-187.

Lege Ph. « Une fiscalité plus juste s'impose », in *Politis*, n°1297, 3 avril 2014, p. 21.

Lege Ph. « Fiscalité des entreprises : tout avoir sans rien payer ? », in blog *Libération*, 28 mars 2014.

Lege Ph. « Pas de chiffre magique », in *La Marseillaise*, 26 janvier 2014.

Lege Ph. « SMIC : frein ou progrès ? », RFI, émission "Le débat du jour", 18 avril 2014.

Lege Ph. « La baisse tendancielle du coût du Smicard », in *Blog Mediapart*, 08/05/14.

Lege Ph. « Budget 2015 : un mauvais tournant », avec G. Etiévant, P. Khalfa, C. Marty, C. Ramaux, J. Rigaudiat, H. Sterdyniak, in *Note des Economistes Atterrés*, de la Fondation Copernic et d'Attac.

Lege Ph. « La déflation qui vient », in *Rue 89*, 1er décembre 2014.

Lege Ph. « The new spectre haunting Europe: Greece's Syriza », in *France 24*, 31 décembre 2014.

Marques Pereira J. « El problema del tipo de cambio y la posibilidad de revertir la desindustrialización. Una comparación entre Argentina, Brasil y México a la luz de una concepción alternativa de la moneda como institución social », avec Soria Murillo, V., in Bizberg, I., Inserción internacional y diversidad de los capitalismos en América Latina: una comparación entre Argentina, Brasil, México y Chile, p. 379-469, Mexico: Colegio de México .

Munthiu M.« Characteristics of Educational Services in the Virtual Environment », avec Turtoi M., Tuta M. et Zara A.I, in Procedia - Social and Behavioral Sciences, vol. 109, 8 January 2014, pp.1237-1241., Elsevier.

Nenovsky N.« Sovereign Debts Dynamics in Eastern and Southern European Countries: Comparatives perspectives », avec T. Marinova, in Economic and Social Alternatives, 2: 33-44 (in Bulgarian).

Nenovsky N., Penchev P.« The birth of economic thought and specialised economic press among the Bulgarians in the Ottoman Empire in the XIX century », avec N. Nenovsky, in University of World and National Economy Annual, 2014(1): 93-126 (en Bulgare).

Nenovsky N., Penchev P.«The birth of economic thought and specialised economic press among the Bulgarians in the Ottoman Empire in the XIX century », avec Pencho Penchev, in University of World and National Economy Annual, 2014 (1): 93-126 (in Bulgarian).

Thabet S.« Keynes and Commons: Parallel Stories, Crossed Destinies », in Political Economy (Cairn International Edition), février.

Thabet S. « Résultats de l'enquête "Community Innovation Survey" », avec A.Crohin, J.Dekneudt, V.Tapin et A.Sorin, in Rapport INSEE/Conseil régional de Picardie, décembre.

Thabet S. « La recherche en Picardie : le secteur privé est prépondérant et fortement spécialisé », avec V.Bonduaeux, J.Dekneudt, M-A.Fliniaux et G.Kassel, in INSEE Picardie Analyses, n°87, mars.

2013

Bellalah « International Portfolio Choice: The Case of Market Competition », avec Sonia Ben Said, in William A. Barnett, Fredj Jawadi (ed.) Recent Developments in Alternative Finance: Empirical Assessments and Economic Implications (International Symposia in Economic Theory and Econometrics, Volume 22), Emerald Group Publishing Limited, pp.53-66.

El Hajj M. « Pratiques de RSE sociale dans les PME libanaises : une prise de conscience. », avec Institut International de l'Audit Social, in 31ème Université d'Eté de l'audit social-Université de Mons (Belgique)- 29 et 30 août 2013, www.auditsocial.net/?page_id=121.

Labrousse A. « Le capitalisme a besoin de se croire immortel pour exister – Entretien avec Jean-Pierre Dupuy », avec Dupuy J.P, Vercueil J., in Revue de la régulation, 13 | 1er semestre / Spring 2013, <http://regulation.revues.org/10048>.

Labrousse A. « Le capitalisme a besoin de se croire immortel pour exister – Entretien avec Jean-Pierre Dupuy », avec Dupuy J.P, Vercueil J., in Revue de la régulation, 13 | 1er semestre / Spring 2013, <http://regulation.revues.org/10048>.

Lege Ph. « Trop d'impôt ? », in L'Ecole Emancipée, n°44, novembre-décembre 2013, p. 10-1.

Lege Ph. « Inflation et politique économique », in Le Parisien Economie, rubrique décryptage, 21/10/13, p. 18.

Lege Ph. « Pourquoi la crise dure », in L'âge de faire, 28 août 2013.

Lege Ph. « Commission européenne: governing by numbers? », in blog Mediapart, 18 avril 2013.

Lege Ph. « Chypre: une exception? », in blog Mediapart, 31 mars 2013.

Lege Ph. « La débâcle européenne », in blog Mediapart, 28 février 2013.

Lege Ph. « Anatomie d'une catastrophe annoncée », in Les Nouvelles d'Archimède, chroniques d'économie politique, n°64., Université Lille-1.

Lege Ph. « Athènes vue de Bruxelles et de Washington », in Recherches Internationales, n°96, juillet-septembre 2013, p. 123-134.

Lege Ph. « PLF 2014 : un budget de résignation », avec Henri Sterdyniak, in Note des Economistes Atterrés, octobre 2013.

Lege Ph., Marques Pereira J. « Les conflits discursifs dans la crise de la zone euro », avec Jaime Marques-Pereira, Discours de la crise et crise du discours, CRIISEA, Amiens, 5-6/12/13.

Marques Pereira J.« Is the Brazilian growth regime viable and does it effectively boost socio-economic development? A regulation theory approach », avec Bruno, M., in 17th FMM conference (Research Network Macroeconomics and Macroeconomic Policies): The Jobs Crisis. Causes, Cures, Constraints, Berlin, 24-26 octobre 2013.

Mostefaoui R. « Pour une gouvernance partenariale des EPE en Algérie », in Conférence à l'université d'Oran, le 25 avril 2013.

Nenovsky N.« The Distribution Dynamics of Income in Central and Eastern Europe relative to the EU: a Nonparametric Analysis », avec K. Tochkov, in William Davidson Institute Working Papers No 1063, William Davidson Institute.

Nenovsky N.« Inflation Uncertainty, Output Growth Uncertainty and Macroeconomic Performance: Comparing Alternative Exchange Rate Regimes in Eastern Europe », avec M. Khan and M. Kebewar, in MPRA Paper 45523, University Library of Munich.

Nenovsky N. « Protectionism in Bulgaria and Romania in retrospective: Mihail Manoilescu's (1891-1950) and Konstantin Bobchev's (1894-1976) protectionist theories », in European Trades Policies 1850 – 1913, International Conference, University of Bordeaux IV, mars 2013.

Nenovski N. « Protectionism and Protectionists Theories in the Balkans in the Interwar Period », avec Bertrand Blancheton, in Cahiers du GREThA, n° 2013-02.

Nenovski N. « Inflation Uncertainty, Output Growth Uncertainty and Macroeconomic Performance: Comparing Alternative Exchange Rate Regimes in Eastern Europe », avec M. Khan and M. Kebewar, MPRA Paper No 45523.

Nenovski N. « The Evolution of German Historical School In Bulgaria (1878 - 1944) », avec P.Penchev, in ICER Working Paper No. 8/2013.

Nenovski N. « Le système informel de transferts de fonds et le mécanisme automatique du Currency Board: complémentarité ou antagonisme? Le cas des transferts des hawalas à Djibouti », avec Moustapha AMAN et Ismeal MAHAMOUD, in LEO Document de Recherche, n° 2013-09.

Nenovski N. « Mihail Manoilescu's International Trade Theories in Retrospect: How and When Emerging Economies Must Be Protected? », avec D. Torre, in ICER Working Paper Series 09/2013.

Penchev P.« The Evolution of German Historical School in Bulgaria (1878 – 1944) », avec N.Nenovsky, in ICER Working Paper No 8/2013.

Tran V.« Sustainable development as a performance concept – comparative analysis of sustainable development reports from automobile manufacturers and airline companies” », avec WEGMANN G. et PIGE B., in Asia-Pacific Management Accounting Association (APMAA) 9th annual conference, Nagoya, Japan, 1st – 4th November 2013.

Tran V. « Le développement durable comme concept de performance – analyse comparative des rapports de développement durable de constructeurs automobiles et de compagnies aériennes », avec WEGMANN G. et PIGE B., in 34è Congrès de l'AFC, Montréal, mai-juin 2013.

2012

Chochoy N. « L'économie solidaire, la solidarité au delà des frontières sectorielles », in Revue Economie et Management, n°145, L'effet frontière, p.27-32.

Chochoy N. « Désencastrement et sociétés. Une interprétation à partir des enseignements de l'Individualisme méthodologique complexe », in EMES Conferences Selected Papers Series, ECSP-P12-03.

Labrousse A. « Towards cultural political economy – Interview with Bob Jessop », avec Jessop B., Lamarche T., Vercueil J., in *Revue de la Régulation*, n°11, décembre 2012.

Labrousse A. « The Régulation Review – Developing an Ecological Niche for a France-Based Political Economy Review », avec Lamarche T., Vercueil J., in AHE-AFEP-IIPPE Joint conference, Paris, 5-7 July 2012.

Lege Ph. « La crise au prisme du cas espagnol », in *Contretemps*, revue en ligne, <http://www.contretemps.eu/interventions/crise-prisme-cas-espagnol-0>.

Lege Ph. « La gestion de la crise espagnole », in *Problèmes Economiques*, décembre 2012, n°3057, p. 18-23., La Documentation Française.

Mostefaoui R. « Respect de la diversité culturelle et plurilinguisme managérial », in Conférence à l'Université citoyenne de l'institut des Hautes Etudes de Management (HEM) Marrakech, le 23 février 2012.

Mistefaoui R. « Les dérives managériales de la culture du résultat », in Conférence à l'Université d'Oran (Algérie), le 02 mai 2012.

Vaslin J.-M. « La banqueroute est-elle un passage obligatoire ? Le choix de la France sous la Restauration », in *Revue économie et management*.

2011

Lege Ph., Marques Pereira J. « Gouvernance des dettes souveraines et gouvernement économique de l'Europe : quelles hypothèses exploratoires », avec J. Marques Pereira, in Atelier "Savoirs et gouvernement économique" du CRIISEA (Amiens), 07/06/11.

Marques Pereira J. « Money as a total social fact in argentinean 2001/2002 crisis and its resolution », in *Cadernos Prolam* <http://www.usp.br/prolam/cadernos.htm> 19, Universidade de São Paulo.

Ben Said S. « Essais sur l'évaluation des actifs et des risques : une analyse à l'international », sous la direction de Makram Bellalah.

Festre A. « "Relational capital and appropriate incentives: A recipe for human resource sustainability" », avec Luca Giustiniano, in *Proceedings of the 2011 International Conference of Human Resource Development and Sustainability*, September 28-30, 2011, Taipei, Taiwan, ROC., pp. 101-112, Graduate Institute of International Human Resource Development, National Taiwan Normal University.

Labrousse A « New development economics and randomized controlled experiments – Some methodological and epistemological issues », in IIPPE conference, Istanbul, April 2011.

Lege Ph. « Over-Accumulation, Rising Costs and 'Unproductive' Labour : The Relevance of the Classic Stationary State Issue for Developed Countries », avec Cédric Durand, in Document de Travail du CEPN n°2011-12.

Marques Pereira J. « ¿Podrán Brasil y Argentina transformarse en países desarrollados? », in Pérez Sosto, G., Ilusión monetaria. La crisis financiera mundial, la transformación de los capitalismos nacionales y la cuestión social, v. 1, p. 143-185. , Buenos Aires : UNESCO/Instituto Di Tella, Aulas y Andiamos Editora.

Marques Pereira J. « Le rapport entre financement, épargne et distribution des revenus en Amérique latine, une limite à la croissance ? », in IIème Colloque Epargne, Investissement et monnaie et Brésil, Institut CDC pour la recherche / Caixa Seguros, UPJV – CRIISEA, Brasilia, 8-9 novembre 2011.

Marques Pereira J. « The Challenges of Chinese Influence on Development in Brazil : Comparative Advantage and Distributive Conflict », avec Bruno, M. et Halévi, J., in Revue Tiers Monde, n°208

Marques Pereira J. « La politique fiscale en Amérique latine », in Quenan, C. et Velut, S., Les enjeux du développement en Amérique latine, AFD/IdA, Paris 2010, Agence Française du développement, collection à savoir, n°4, pages 185-207.

Si Ahmed N., Tahy S. « Le système d'évaluation des ressources humaines au sein des entreprises : effet de levier compétitif », avec N. Si-Ahmed, in Colloque national CNRIUT, Cherbourg-Octeville, 8-9-10 juin.

2010

Chanson G., Diop S. « Crises et mutations », avec Guillaume Chanson, in VSE, n°185-186, pp. 9-12.

Diop S. « Une analyse critique du traitement de la crise des subprimes par la Big Bank et le Big Government de Minsky », in Vie et Sciences Economiques, 185-186, pp. 27-58.

Diop S. « La stabilisation d'une économie globalisée instable : une contribution inspirée des travaux de Minsky », avec Jaime Marques Pereira M. Joseph Halévi, professeur à l'Université de Sydney (rapporteur) M. Edwin Le Héron, maître de conférences, Thèse de doctorat soutenue publiquement le 14 décembre 2010.

El khodary « Doctorat en sciences économiques : "Libéralisation des marchés et stratégies de développement des entreprises électriques européennes". », avec Sous la direction du professeur Yorgos Rizopoulos.

Labrousse A. « The Proof of the Pudding is in the Making - Compte rendu de lecture sur Robert Delorme (2010), Deep Complexity and the Social Sciences – Experience, Modelling and Operationality, Cheltenham & Northampton, Edward Elgar, 464 p. », in Revue de la régulation, n°8 | 2e semestre 2010, <http://regulation.revues.org/index9034.html>.

Labrousse A. « Putting development economics into historical perspective: A view from Germany - An interview with Bertram Schefold », in Revue de la régulation, n°7 | 1er semestre 2010, <http://regulation.revues.org/index7849.html>.

Lege Ph. « Etats-Unis : plus longue sera la crise », in Contretemps, revue en ligne, <http://www.contretemps.eu/interventions/etats-unis-plus-longue-sera-crise>.

Marques Pereira J. « Les politiques de lutte contre la pauvreté, consensus, accords sociaux ou compromis politiques ? », p. 103-112. », in in Bourgeaud-Garacandía et al. (éds.), *Penser le politique en Amérique latine*, Paris: Karthala.

2009

Diop S. « Note de lecture sur One economics Many Recipes, Globalization, Institutions and Economic Growth de Dani Rodrik », in *Revue Tiers Monde* N° 196 - Octobre-Décembre 2008 pp. 961-964, Armand Collin.

Girard J.-L. « Reforma institucional do mercado do açúcar na Europa: mudanças nas estratégias organizacionais dos grupos franceses », avec Valéria Pero, in *Boletim InfoSucro*, n°3.

Labrousse A « Le Methodenstreit entre Menger et Schmoller : une affaire close ? », in Alcouffe A. & Diebold C. (dir.) : *La pensée économique de langue allemande*, Paris, Economica, 2009, pp. 143-169.

Marques J. « Brésil, Mexique : deux mondialisations », in « Les ressorts invisibles de l'économie », *Grands Dossiers des Sciences Humaines* N° 16, septembre - octobre - novembre 2009.

Marques Pereira J. « Les conditions de stabilité de la croissance, l'épargne et la distribution des revenus en Argentine », avec Lo Vuolo, R. (coordination), Ulguen, F., Roig, A., in *Convention CEPSE-UPMF / Institut Caisse des Dépôts et Consignations pour la Recherche/CIEPP*.

Mostefaoui R. « "Les représentations symboliques de l'entreprise virtuelle" », avec Jean-Jacques PLUCHART, in *Actes de la XVIIIe de la Conférence de l'AIMS (Association Internationale de Management Stratégique)*, Grenoble les 3, 4 et 5 juin 2009, AIMS.

Mostefaoui R. « "Evolution des métiers et rôle de la formation professionnelle continue : quels dispositifs de régulation pour assurer la mise à niveau du potentiel humain ?" », in *Actes de la 11ème Université de Printemps de l'Audit social, "Audit social et renouvellement de la GRH, Zeralda, les 30 & 31 mai 2009, AASA, ESSEM, IAS et AGRH*.

Moumni N. « "Les risques attachés aux actions dans la tourmente boursière. Pour une approche conditionnelle du risque bêta », in *Actes de la Session Plénière 2008 de l'Académie Hassan II des Sciences et Techniques, Thématique : Communications Scientifiques, du 20 au 22 février, Rabat, Maroc., Académie Hassan II des Sciences et Techniques*.

Nadji « Les risques liés à l'activité de l'entreprise : quels outils pour les identifier ? », 1er colloque international sur les solutions et management des ressources humaines « SMRH », Alger, le 23-24 Novembre 2009.

2008

Bellalah « An Empirical Examination of International Diversification Benefits in Central European Emerging Equity Markets », avec K. Fadhlaoui et A. Dherry, in International Journal of Business, 13, v°4, 2008.

Chena Pablo I. « Historia política y económica del desarrollo industrial. Algunas experiencias relevantes », avec Albanese G, in Revista Question, n° 18.

Labrousse A. « The Secret Life of Institutions: On the Role of Ideas in Evolving Economic Systems - An interview with Mark Blyth », avec Robert Boyer, in Revue de la régulation [En ligne], n°3/4 | 2e semestre 2008, <http://regulation.revues.org/index6043.html>.

Labrousse A. « Fostering Variety in Economics. Entretien avec Geoffrey Hodgson », avec Vercueil Julien, in Revue de la régulation, n°2, janvier 2008, Varia, <http://regulation.revues.org/document2853.html>.

Labrousse A. « Pour une socioéthique des objets économiques. Entretien avec Frédéric Lordon », avec Clévenot Michael, Lamarche Thomas, Montagne Sabine, in Revue de la régulation, n°2, janvier 2008, Varia. <http://regulation.revues.org/document1802.html>.

Labrousse A. « Compte rendu d'ouvrage : « Petia Koleva, Nathalie Rodet-Kroichvili et Julien Vercueil (dir.), Nouvelles Europes. Trajectoires et enjeux économiques, Belfort-Montbéliard, Presses de l'UTBM, 2006, 321 p. », », in Revue de la régulation, n°2, janvier 2008, Varia. <http://regulation.revues.org/document2413.html>.

Labrousse A. « Compte rendu d'ouvrage : Caroline Dufy et Florence Weber, L'ethnographie économique, La Découverte, Repères, Paris, 2007, 122 p. », in Revue de la régulation, n°2, janvier 2008, Varia. <http://regulation.revues.org/document2192.html>.

Thabet S. « Keynes et Commons : histoires parallèles, destins croisés », in L'Economie Politique, n°38 (2), pp. 77-100.

2007

Diop S. « Une analyse minskyenne de la crise des subprimes ».

Leclercq. « La norme ISO 9000 comme vecteur de professionnalisation de la fonction RH. Une revue de la littérature » », in AGRH, Fribourg (Suisse).

Leclerc. « Présentation des travaux de thèse », in Tutorat collectif des IAE, Paris.

Mostefaoui R. « Eléments de méthode et conseils pratiques pour la préparation et la rédaction d'un mémoire de Master II ou d'une thèse de doctorat », in Les journées doctoriales des sciences économiques et des sciences de gestion de l'IAE et de l'Ecole doctorale de l'Université Di Corsica Pasquale Paoli, et du Pôle Euro-méditerranéen du Management (PEM).

2006

Bustos H. « Traduction : "La place surprenante de la psychologie cognitive dans l'œuvre de F. A. Hayek", traduction de l'article de Jack Birner, "The surprising place of cognitive psychology in the work of F. A. Hayek" », in Les Cahiers d'Economie Politique, L'Harmattan.

Chauvet Ch. « Chronique "Evènements": Annonce du Colloque international: Bentham et la France, novembre 2006 », Revue d'études benthamiennes, n°1, septembre, p. 65.

Chauvet Ch « Chronique "e-Bent@am": Découverte du site du Bentham Project », Revue d'études benthamiennes, n°1, septembre, pp. 67-68.

Lakomski-Laguerre O. « Introduction à Schumpeter », in L'Economie Politique n°29, janvier 2006.

Lakomski-Laguerre O. « Otto Bauer : L'accumulation du capital », in Cahiers d'Economie Politique, 2006/2 n° 51.

Pluchart J.-J. « Portée et limites de l'approche fonctionnaliste de l'éthique des affaires : l'étude du cas Enron », in Sciences de Gestion.

Tahi S. « Logiques de compétences, IDE et économie de la connaissance : Quelles stratégies pour les Pays de l'Union du Maghreb Arabe (PUMA) ? », in Territoires en mutation.

2005

Chauvet Ch. « Note de lecture sur Le vocabulaire de Bentham de Jean Pierre Cléro et Christian Laval », in Cahiers d'Economie Politique, n° 48, Printemps, pp. 195-202.

Corcos A. « Des marchés transactionnels aux marchés relationnels : repenser l'impact des politiques de retention de la clientèle », avec Philippe Moati, in Cahier de recherche crédoc, la documentation française.

Crozet P. « Analyse comparative des contrats de villes : construction et pertinence des objectifs », avec la Délégation interministérielle à la ville (DIV) :

programme de recherche associant le CURAPP et le CRIISEA, période du contrat 2004-2006.

Fontaine E. « "Commerce équitable : Pratique solidaire ?" », in Communication pour la journée d'information et de communication sur le commerce équitable, IUT de Creil, le 30 mars 2005.

Labrousse A « Compte rendu d'ouvrage : Bruhns H. dir. (2004) : Histoire et économie politique en Allemagne de Gustav Schmoller à Max Weber, Paris, Editions de la MSH », in Economie et institutions, 2005, n°6-7, pp. 249-255.

Lugnier J.-P. « "Le développement et l'aménagement du territoire en Picardie : un regard théorique" », in Rapport pour le Conseil Régional de Picardie, 2004.

Lugnier J.-P. « "Le développement de six territoires de Picardie (Amiens, Compiègne, Soissons, Le Sud Oise, Le Santerre Oise, Beauvais):une analyse à caractère prospectif ,vers des préconisations en matière de politique d'intervention" », in Rapport pour le Conseil Régional, 2005.

2004

Azais Ch. « De-segmentação do mercado de trabalho e autonomia : algumas palavras introdutórias », in Revista do CRH, Universidade Federal da Bahia (Brésil).

Chauvet Ch. « Note de lecture sur Jeremy Bentham, Les artifices du capitalisme de Christian Laval », in Economies et Sociétés, Série Œconomia (PE), n° 34, 2, pp. 421-427.

Chauvet Ch. « Note de lecture sur Le Panoptique de Jeremy Bentham », in L'Actualité économique, Revue d'analyse économique, vol. 80, n° 4, décembre, pp. 672-676.

Kichou L., Palloix Ch. « Institutions et privatisations en Algérie : quelles articulations dans une problématique de changement institutionnel », in Développement, Croissance et Institutions, Presses Universitaires de Perpignan.

Lugnier J.-P. « le diptyque : territoire d'excellence-filières de haute valeur ajoutée », in Rapport pour le Conseil Régional, 2004.

Raposo J. « Etude comparative des différentes stratégies de placement d'ordres à la Bourse de Paris », in Les cahiers de recherche du CEREG.

Tahi S. « Les stratégies interentreprises : Une approche multidimensionnelle », in Habilitation à diriger des recherches.

2003

Azais Ch., Fontaine E., Girard J.-P. « Rapport de la recherche « Nouvelles formes de mise au travail et dynamiques territoriales en milieux urbain et métropolitain : une interprétation à partir des enseignements de l'économie solidaire

», in Pôle en Sciences Humaines et Sociales « Conduite des changements » : mutations économiques, institutions et liens sociaux 44 p., novembre.

Labrousse A « L'évolution de l'activité féminine en Allemagne orientale – Une analyse institutionnelle comparée », in Document de travail du CEMI n°6, mars 2003, 38 p.

Leroy D. « Trésors du Boulevard du Crime », in Programme Pluri-formation "Arts du spectacle et nouvelles technologies de communication", Rirection de l'Education Permanente, UPJV, CD-ROM.

Longuet S. « Schumpeter et la démocratie : la fin d'un mythe ? », avec O. Lakomski, in H. Guillemin, H. Jorda et M. Pouchol (dir.) Economie et Démocratie, volume 1, Les théories économiques et la politique, L'Harmattan.

2002

Bustos H. « Mémoire de DEA : " Anticipations et dynamique économique : une analyse comparative des courants autrichiens et suédois " Directeur de Recherche : M. Stéphane Longuet ».

Corcos A. « Investissements répétés en univers risqué : Croyances et révision des croyances », avec Pannequin F., in Cahiers de recherche TEAM.

Kichou L. « Une analyse institutionnaliste de la PME-PMI en Algérie », in Gouvernance et développement des PME-PMI, CREAD-CNAM-CASBAH, Alger, 2002 (à paraître).

Kichou L., Palloix Ch. « La Firme algérienne sous double gouvernance : nationale et mondiale », in Mondialisation et Modernisation des Entreprises, CREAD-CASBAH, Alger, 2002.

Labrousse A « Le Methodenstreit : enjeux contemporains d'un débat ancien », in Document de travail du Centre Marc Bloch n°11, Berlin, novembre 2002, 43 p.

Labrousse A. « Les jeunes chercheurs français en Allemagne : des passeurs suspendus entre deux rives ? », in Allemagne d'Aujourd'hui, novembre 2002, hors-série, pp. 150-172.

2001

Azais Ch. « Temps et travail : une lecture de la dynamique territoriale », in Ch. Azaïs, A. Corsani, P. Dieuaide (sous la direction de), Vers un capitalisme cognitif –entre mutations du travail et territoires, pp. 199-216, L'Harmattan.

Azais Ch. « Espace et développement des territoires : comparaison Heves (Hongrie) – Picardie (" Gondolatok a területfejlesztésről ") », in Levente, N. ;

Papanek, G., eds., Regionális Fejlődés Magyarországon, PR-editor Kft. Nyomda, Eger (Hongrie).

Girard J.-L. « A foglalkoztatás szerkezetének térbeli változásai », in Regionális fejlődés magyarországon, PR-editor Kft. Nyomda, Eger.

2000

Azais Ch. « Travail et Territoire », in Mémoire d'Habilitation à diriger des recherches, Amiens, Université de Picardie Jules Verne, Faculté d'Economie et de Gestion.

« Brésil : une usine dans la forêt », in Sciences Humaines, n° 29, Hors-série, juin-juillet-août.

Longuet S. « Klaus H. Hennings, The Austrian Theory of Value and Capital. Studies in the Life and Work of Eugen von Böhm-Bawerk », in Economie et sociétés, « Oeconomia », n° 30.

Rizopoulos Y. « Ajustement et restructuration tardive des grandes entreprises d'Etat en Bulgarie », recherche conjointe ROSES / Institut d'Economie de Sofia, dans le cadre de la coopération CNRS / Académie des Sciences Bulgare (responsable du projet), 1998-2000.

Tahi S. « Les stratégies interentreprises : une analyse en termes d'intention stratégique », in Thèse de doctorat en sciences économiques.

1999

Crozet P. « La modernisation de la gestion des ressources humaines dans les villes : une quête de performance en quête de mesure ? », in Revue Politiques et management public, Vol 17, n°4, décembre 1999, p.11-21.

Labrousse A « Der Komplexe Wandel von Institutionen und Organisationen in der ostdeutschen Transformation », in BISS-Public, août 1999, pp. 105-132.

1998

Chauvet Ch. « Les apports de Jeremy Bentham à l'étude de la rationalité économique publique et à l'analyse des choix publics », Mémoire de DEA sous la direction de Nathalie Sigot, Faculté d'Economie et de Gestion, Université de Picardie - Jules Verne.

1997

Girard J.-L. « La procédure ATOUT et l'emploi », Rapport d'Evaluation de la procédure ATOUT en Picardie, ERSI/DMS-Conseils/SGAR Picardie, décembre 1997.

Rizopoulos Y. « R&D policies, financing, diffusion of innovations and technology transfer in France », in Diffusion of innovations and technology transfert in the present R&D system in Eastern Europe, Programme PHARE-ACE, 1997.

Rizopoulos Y. « Socio-economic networks and economic transformation », in
The Russian case Economic Systems, vol. 21, n° 4, décembre 1997: 365-369.